

**Trauerkundgebung anlässlich des Ablebens des ehemaligen
Klubobmanns der SPÖ, Staatssekretärs a. D. und Volksanwalts a. D.
Peter Kostelka und von Papst Franziskus**

Präsidentin Dr. Andrea Eder-Gitschthaler: Meine sehr geehrten Damen und Herren! Liebe Kolleginnen und Kollegen! In den letzten Wochen hat uns die traurige Nachricht vom Ableben zweier Persönlichkeiten erreicht, die mit vollem Einsatz ihr Leben und Wirken in den Dienst der Menschen gestellt haben. Beiden ist gemeinsam, dass sie ihre Verantwortung in der und für die Öffentlichkeit bis zur letzten Minute wahrgenommen haben.

Am 17. April verstarb Dr. Peter Kostelka, ein überaus geachteter Politiker, der sich vor allem als langjähriger Volksanwalt und zuletzt als Präsident des Österreichischen Seniorenrates für die Menschen in unserem Land eingesetzt hat.

Nur vier Tage später, am Ostermontag, dem 21. April, ist mit Papst Franziskus das Oberhaupt der römisch-katholischen Kirche und der Souverän des Vatikanstaats von uns gegangen. Er war ein Mensch des Friedens, ein Mann der Menschenrechte und ein Mann der Gerechtigkeit, dessen unermüdlicher Einsatz für Frieden, soziale Gerechtigkeit und für die Schwächsten der Gesellschaft die Menschen weltweit inspiriert hat und als sein Vermächtnis weiterleben wird.

Ich darf Sie nun ersuchen, sich im stillen Gedenken an diese Persönlichkeiten von den Sitzen zu erheben. (*Die Anwesenden erheben sich von ihren Sitzplätzen und verharren einige Zeit in stiller Trauer.*) – Vielen Dank. Ich danke Ihnen für das Zeichen Ihrer Trauer und bitte Sie, wieder Platz zu nehmen. (*Die Anwesenden nehmen ihre Sitzplätze wieder ein.*)